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 会  議  録 

年 月 日 令和５年３月２４日（金） 

開会時刻 午後２時５８分 閉会時刻 午後４時１１分 

開催場所 条里南庁舎 会議室 

出席委員 加賀谷 長吉、二階堂 衛、今仲 和代、佐々木 雅子 

出 席 者 教育長       伊藤 孝俊 

教育総務部長    木村 雅美 

教育指導部長    西村 直崇 

教育総務部次長   菊地 浩昭 

教育総務課主幹   大友 幸憲 

生涯学習課長    横井 朗 

スポーツ振興課長  近江 秀和 

文化財保護課長代理 島田 祐悦 

図書館課長     髙橋 秀明 

教育指導課長    桐原 悦子 

学校教育課長    川津 久和 

学校給食課長    岩瀬 司 

会議書記 
教育総務課副主幹 小川 真貴子 

教育総務課主査  細谷 裕子 

 
 

≪会議要旨≫ 

 

伊藤教育長   それでは、ただ今より令和５年３月定例教育委員会を開催い

たします。 

会議録署名委員は、４番 佐々木委員と３番 今仲委員にお

願いします。参与はお集まりの部長、次長、課長、主幹、書記は

教育総務課担当にお願いします。 

それでは、次第の３の教育長報告に入ります。２月１６日から

３月２３日までの主な参加行事についてご報告いたします。２

月１６日は梵天コンクール審査、午後からは定例教育委員会が

ありました。１７日は横手市小・中学校教頭会第４回全体研修会

がありました。２月２０日から３月１７日まで市議会３月定例

会が開催されました。２３日は、午前、増田まんが美術館来館者
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４０万人記念セレモニー、午後からは令和４年度横手市スポー

ツ賞表彰授与式に参加しました。２４日は横手市校長会定例会、

横手市の令和５年４月１日付定期人事異動第 1 次内示がありま

した。２６日は横手市民スキー大会が久しぶりに開催されまし

た。１００名ほどが参加され、７０代の参加者が一番多かったと

のことでした。３月８日はいじめ対策委員会、９日は、後三年合

戦指導委員会が開催され来年度以降の金沢柵発掘調査の方向性

を話し合いました。１０日、横手市の令和５年度４月１日付定期

人事異動第２次内示がありました。１１日は、横手北中学校と横

手南中学校の卒業式に参加しました。１４日は教職員の異動の

内示をいたしました。１５日に朝倉小学校、１６日には大雄小学

校、十文字小学校の卒業式に参加しております。１８日、横手市

オリンピアン事業として、潮田玲子さんを講師に迎え、バドミン

トン教室が開催されました。２２日、社会教育委員会議が行われ

ました。 

以上の報告につきまして、ご質問等ありましたらお願いしま

す。 

 

伊藤教育長   よろしいでしょうか。 

 

（質 疑）なし 

 

伊藤教育長   ないようですので、４の議事に入ります。日程第１ 議案第７

号 横手市教育委員会事務局の組織に関する規則の一部を改正す

る等の規則について を議題といたします。説明をお願いしま

す。 

 

教育総務課長         ―資料に基づき説明―  

 

伊藤教育長    公民館部分が削除されるわけですが、このことによって生涯

学習活動がどのように変わるか説明をお願いします。 

 

生涯学習課長  公民館はこの３月議会定例会において地区交流センターの設

置条例が制定され、公民館が廃止されますが、これまで行って

きた社会教育法で定められております公民館事業につきまし

ては、引き続き地区交流センターで事業として実施していただ

くこととなっております。地域づくり活動や地域の課題解決に

関わる活動も合わせて事業として行っていただくことになっ
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ており、４月以降の定例教育委員会においても各地区の公民館

事業報告をしておりましたが、これからは各地区の地区交流セ

ンター事業として報告してまいりますのでよろしくお願いい

たします。 

 

伊藤教育長   これからはまちづくり推進部地域づくり支援課が所管するこ

とになります。直接的な管理運営は生涯学習課ではなくなりま

すが、内容についてはこれまでと変わらないということです。

ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたらお

願いします。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長    ないようですので、日程第１ 議案第７号 横手市教育委員

会事務局の組織に関する規則の一部を改正する等の規則につ

いて ご承認いただけますでしょうか。 

 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきま

す。 

 

伊藤教育長   次に、日程第２ 議案第８号 横手市学校給食センター設置条

例施行規則の一部を改正する規則について を議題といたしま

す。説明をお願いします。 

 

学校給食課長        ―資料に基づき説明―  

 

伊藤教育長    ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら 

お願いします。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長   ないようですので、日程第２ 議案第８号 横手市学校給食

センター設置条例施行規則の一部を改正する規則について 

ご承認いただけますでしょうか。 
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―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきま 

す。 

 

伊藤教育長   次に、日程第３ 議案第９号 横手市学校教育情報化推進計画

について を議題といたします。説明をお願いします。 

 

教育総務課長        ―資料に基づき説明―  

 

伊藤教育長    ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら 

お願いします。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長   ないようですので、日程第３ 議案第９号 横手市学校教育

情報化推進計画について ご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきま 

す。 

 

伊藤教育長   次に、日程第４ 議案第１０号 横手市スポーツ推進委員の委

嘱について を議題といたします。説明をお願いします。 

 

スポーツ振興課長     ―資料に基づき説明―  

 

伊藤教育長    ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら 

お願いします。 

 

二階堂委員   以前も申し上げたと思いますが、委員の任命に当たっては、年

齢と男女比を考えながら、委員を任命していただきたいと思い

ます。年齢は記載がないのでわかりませんが、十文字地域は女性

委員が一人だけという状況です。女性を増やすことによって女

性のスポーツに対する関心を高めることができるのではないか

と思いますので、委員の委嘱時にはその辺もお考えいただいて、

進めていただきたいと思います。 
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スポーツ振興課長  ご意見ありがとうございました。今回の委員の平均年齢

は５５歳となります。以前は、５４歳でしたので、平均年齢

が１歳上がりましたが、年齢構成は２８歳から７５歳とな

っております。男女比は７９名のうち５２名が男性、２７名

が女性となっております。前回よりも女性が２名増えてお

ります。地域によって偏りがあり、スポーツ推進委員会とし

ても委員の若返りを課題としています。年齢の若返りと女

性委員比率の増加について、引き続き考えていきたいと思

います。 

 

伊藤教育長    スポーツ振興課とスポーツ推進委員が合わせて考えていか 

なくてはいけない課題だと思いますので、よろしくお願いしま

す。 

 

伊藤教育長    他にございませんか。 

 

 

―なし― 

 

伊藤教育長   ないようですので、日程第４ 議案第１０号 横手市スポー 

ツ推進委員の委嘱について ご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきま 

す。 

 

伊藤教育長   次に、日程第５ 議案第１１号 横手市教育委員会事務部局職

員の任免について を議題といたします。説明をお願いします。 

 

教育総務課長        ―資料に基づき説明―  

 

伊藤教育長    ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら 

お願いします。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長   ないようですので、日程第５ 議案第１１号 横手市教育委 
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員会事務部局職員の任免について ご承認いただけますでしょう 

か。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきま 

す。 

 

伊藤教育長   次に、日程第６ 議案第１２号 横手市教育委員会事務局の組

織に関する規則の一部を改正する規則について を議題といたし

ます。説明をお願いします。 

 

教育総務課長  ―資料に基づき説明―  

 

伊藤教育長    ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら 

お願いします。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長   ないようですので、日程第６ 議案第１２号 横手市教育委

員会事務局の組織に関する規則の一部を改正する規則につい

て ご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきま 

す。 

 

伊藤教育長   次に、日程第７ 報告第２号 横手市立小学校及び中学校にお

ける休業日の臨時措置について を議題といたします。説明をお

願いします。 

 

教育総務課長        ―資料に基づき説明―  

 

伊藤教育長    ただ今の説明につきまして、ご質問ご意見等がありましたら 

お願いします。 

 

―なし― 
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伊藤教育長   ないようですので、日程第７ 報告第２号 横手市立小学校

及び中学校における休業日の臨時措置について ご承認いた

だけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきま 

す。 

 

 

 

伊藤教育長 次に、次第５の「その他」に移ります。（１）各課等事業報

告をお願いします。 

 

各課長等         ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   各課より報告がありました。 

        何かご質問、ご意見がございましたらお願いします。 

 

佐々木委員   文化財保護課から平鹿地域で烏帽子が発見されたとのことが

報道もされておりますが、県立図書館の展示を見てまいりまし

た。展示室では烏帽子はもちろんのこと金沢城址や雄勝城に関

する展示等、横手市に関する展示が多くあり、うれしくなりま

した。烏帽子は横手市での展示の予定はありますか。 

 

文化財保護課長代理  今年の夏に雄物川郷土資料館で展示したいと考えてお

ります。 

 

加賀谷委員    先日、社会福祉協議会からの要請で、みんなで支え合う地 

域を目指してという会に参加させていただき、横手明峰中学 

校の活動が報告されました。内容としては、高齢者とのふれ 

あいということで、敬遠されがちな高齢者ですが、高齢者の 

一人としてうれしく思いました。高齢者から伝統文化や郷土 

に伝わる料理を教え、高齢者へはスマートフォンの操作を教 

えていただいたということでした。その中で、高齢者は宝の 

山という表現があり、昔からの知識・知恵を受け継いでいき 

たいということでした。方言や訛りを新鮮に感じるというこ
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とも言っておりました。このような活動は、他の地域でも

やっていると思いますが、Ｙ８サミットは各校ごとのテー

マでやっています、このような一つのテーマで、追及して

みるのも面白いのではないかなと思いました。いいものを

見せていただいた気がします。 

 

伊藤教育長    横手明峰中学校が、以前、Ｙ８サミットで提案し実現した 

ことをその会でお話ししたようでした。コミュニティスクー 

ルもありますのでいずれ、委員がお話しされたような取り組 

みがあってもいいのではないかと思います。校長会へもお伝 

えします。 

 

 

伊藤教育長   他にありませんか。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長    ないようですので、（２）その他に入ります。何かありました

らお願いします。 

 

図書館課長    ―令和６年度からの横手市立図書館の運営について― 

 

教育総務課主幹  ―横手駅東口新公益施設整備概要及び運営方針について― 

 

伊藤教育長    他にありませんか。 

 

                ―なし― 

 

 

伊藤教育長     ないようですので、これで３月の定例教育委員会を終了し 

ます。 

お疲れさまでした。 

 


